
            Compte-rendu de la réunion du jeudi 7 décembre 2023 

                       
    
 
     
Conseil des Sages 
 
 Présents 
Mesdames : Marie-Paule Bardy, Claire Cadot-Guyader, Maryvonne Courcault,  Fabienne Dedieu, Sylvie 
Ouzin, Jacqueline Porte, Fabienne Wauquier.  
Messieurs : Christian Bordron, Didier Bruneau,  Jean-Marc Gaigeard, Bernard Harzelec,  Patrick Hébert, 
Jean-Denis Keller, Jean-Yves Lebouc, Yannick Ménard, Alain Merlaud, Frédéric Pache, Éric Ravin, Jean-
Louis Ulm.    . 
 
Excusés : Daniel Gaborieau, 
 
Municipalité : Yves COLLIOT excusé               . 
 
MJA : Antoine MOREAU, directeur excusé 
 
 
 Tableau des présences : 
 

2023 10/01 07/02 08/03 04/04 09/05 06/06 04/07 05/09 10/10 7/11 7/12 

Présents  16 18 16 16 15 15 14 18 15 17 19 

Excusés    4 2 4 4 5 5 6 20 5 3 1 

 
 
 
La réunion plénière est ouverte à 14H 15 par la Présidente Sylvie Ouzin. 
 
 

1. Actualités de la MJA 
 
Toutes les actualités sont disponibles sur le site internet de la MJA https://www.beaucouze.fr/ville-
pratique/solidarite/seniors 
 

 
2. Rendez-vous avec Yves Colliot 

 
Une grande partie des projets du CDS étant sur le point d’être réalisés, la question se pose de 
nouvelles actions à engager. 
Un rendez-vous  a eu lieu entre la présidente,  le vice-président  et le maire pour envisager de 
nouvelles saisines de la part de la municipalité. Suite à cette rencontre, le maire a sollicité 
l’ensemble des adjoints et des conseillers délégués à cet égard. 
Un premier retour fait part de 2 thèmes : 
-la réserve civile (ou Réserve Communale de Sécurité Civile ?) 
-l’atlas de la bio-diversité, en lien avec Fanny Rouillard. Ces sujets seront repris et précisés avec 
le maire en début d’année.  
 
Par ailleurs l’un des membres du CDS suggère une opération « Une naissance un arbre ». 

 
3. Commission habitat senior -  Sylvie Ouzin  

 
 Oisellerie : la SOCLOVA travaille sur un projet d’une vingtaine de logements dont certains en 
accession à la propriété.  
Attention il ne s’agit pas d’une résidence autonomie mais de logements adaptés au vieillissement et 

https://www.beaucouze.fr/ville-pratique/solidarite/seniors
https://www.beaucouze.fr/ville-pratique/solidarite/seniors


intégrés. 
Informations du Maire : une réponse est attendue du Conseil Départemental sur l’habitat inclusif 

porté par le CCAS. 

 
 

4. Commission mobilités  sécurité - Jean-Denis Keller 
 
La commission s’est réunie le 28/11/2023. 

 
 Défibrillateurs : Marc Pierrot a proposé de faire une communication lors du Téléthon, afin de 
sensibiliser les Beaucouzéens  en vue des ateliers de démonstration prévus en 2024. A cet effet, une 
affiche A3 (annexe 1) réalisée par la commission mobilité sécurité sera apposée au stand de l’Intéressé. 
 
Accessibilité : Rapport d’étape.  
 
Pour rappel, deux membres du CDS font partie de  la commission accessibilité de la mairie. 
Information de Fabienne W. : un nouveau technicien de la mairie, M. Rémi, va reprendre ce dossier. 
En ce qui concerne la commission mobilité sécurité, en tant que force de proposition sur l'accessibilité, 
Elle apportera un regard constructif sur tous les quartiers et secteurs (rapports d’étapes) autre que celui 
déjà traité dans le rapport « le P.A.V.E ». 
 
L’existence de l’application CityAll est rappelée, elle permet, entre autres, de signaler tout problème 
d’accessibilité sur la commune. 
 
 

5. Chemins pédestres et de randonnées – Éric Ravin 
 

En raison des intempéries, le balisage, initialement prévu les 16 et 17 novembre, du circuit de 10 km  a 
été annulé et reporté sine die. 

 

6. Environnement et déchets – Patrick Hébert   
 
L’opération « ramassage des déchets »  aura lieu le 9 mars 2024 en présence  des partenaires habituels 

(ressourcerie, Envie…) avec probablement un atelier broyage des déchets. 
 

7. Cœur de Ville – Alain Merlaud 
 

Une réunion avec les commerçants a eu lieu le 20/11/2023 en présence d’ALTER, le cabinet ID’UP et la 
CCI. Une présentation de la mission environnementale portée par VISEA a été effectuée. 
 
Une réunion grand public a eu lieu le 28/11/2023 avec la participation de plusieurs membres CDS : des 
extraits de la  présentation du retour d’enquête de la C.C.I sont visionnés en séance. 
Une prochaine réunion de ce type est programmée en mars 2024. 
 
 
Tertifume: l’investisseur ILOS co-propriétaire (Benjamin Garbolino) a pris contact avec Alain Merlaud, 
s’en est suivi une visio-conférence le 24/11/2023. Les échanges ont essentiellement porté sur les 
contextes règlementaires. A priori 60 logements sont prévus. Par courrier du 04/11/2023, sous 
signature de la Présidente, Alain Merlaud vient de proposer au maire de faire venir M. 
Garbolino en réunion plénière du CDS. 

−  
Fréderic PACHE fait part des débats en cours au Sénat sur la crise du logement en France. 

 
 

8. Article pour  le Couzé 
 

L’article rédigé par la commission mobilité sécurité, annonçant des ateliers de démonstration du 
défibrillateur pour 2024, est prévu pour la Couzé de février. 
 

9. Plan vélo - –Jean-Marc GAIGEARD 
 

R.A.S. 
 



10. Conférence des Financeurs 
 

 

− Prévention routière/ code de la route, au regard du succès des précédents ateliers. En 
présence de la gendarmerie… 

 

− « Ateliers Vitalité », programme d’éducation à la santé proposé par les caisses de retraite 
aux + de 60 ans.   

 

− « Ateliers Cap Bien-Etre » : arrivé à l’âge de la retraite, apprendre à mieux gérer stress et 
émotions pour faire face aux aléas de la vie quotidienne. 

 
Suite à la suggestion du CCAS pour prévenir tout doublon, Frédéric Pache a contacté Mme Nadege 
Blond de Familles Rurales. Un lien sera ensuite établi avec Claire Cadot, en charge le cas échéant d’un 
montage de dossier pour le CCAS. 
 
 

11. Revue de presse – Fabienne Dedieu 
 

42 articles sont présentés 
 

12. Modernisation éclairage public – Frédéric Pache 
 
Retour du projet ALM aux services techniques de la mairie : 
Confirmation qu’il n’est pas prévu de dispositif particulier « de pilotage 
intelligent». 
Il a été évoqué qu’a certains points stratégiques les poteaux seraient adaptés 
pour recevoir le cas échéant des dispositif de vidéo surveillance. 
 
 

13. Questions diverses :  
 

− Jean-Denis Keller demande l’ouverture à la mairie d’un compte « photocopies ». 
Il serait alors imputé sur la budget CDS.  
Il lui reste à finaliser une demande de cartouche d’imprimante. 
 

− Tous en selle et en baskets 
 

Cette animation de promotion des mobilités douce est programmée le samedi 1er juin, cette fois place de 
Selb pour une meilleure lisibilité et compte-tenu des travaux prévus rue bourg de Paille en mai... 
Partenaires pressentis : DECATHLON, les revendeurs de vélos de Beaucouzé Anjou Bikes, sport Eco 
cycle, les cycles CESBRON, l’association Presque zéro déchets, Place au vélo…  
- Le conseil des sages aura balisé tous les circuits, la conception du road trip est à finaliser ainsi 
que le plan des circuits avec un affichage dans les supports de la place de la mairie. 
 

14. Budget – Fabienne Wauquier 
 
Base enveloppe 1500€ 
Dépensé : 1035.09€ 
Disponible : 464.91€ 
Pour info, fléchage 10km : 891.07€ 
 

 
 

15. Calendrier des prochains rendez-vous 2024 
 

28/12/2023 Réunion Bureau 
 
26/01/2024 Réunion Bureau 
 
26/02/2024 Réunion Bureau 
 



23/03/2024 Réunion Bureau 
 
26/04/2024 Réunion Bureau 
 
31/05/2024 Réunion Bureau 
 
28/06/2024 Réunion Bureau 
 
30/08/2024 Réunion Bureau 
 
27/09/2024 Réunion Bureau 
 
25/10/2024 Réunion Bureau 
 
29/11/2024 Réunion Bureau 
 
09/01/2024 Réunion mensuelle 
 
06/02/2024 Réunion mensuelle 
 
05/03/2024 Réunion mensuelle 
 
09/04/2024 Réunion mensuelle 
 
07/05/2024 Réunion mensuelle 
 
11/06/2024 Réunion mensuelle 
 
09/07/2024 Réunion mensuelle 
 
10/09/2024 Réunion mensuelle 
 
08/10/2024 Réunion mensuelle 
 
05/11/2024 Réunion mensuelle 
 
10/12/2024 Réunion mensuelle 

 
 
 
 
Compte-rendu rédigé par la secrétaire                                       Approuvé par la Présidente 
Claire Cadot-Guyader le 9 décembre 2023    Sylvie Ouzin le 12 décembre 2023 

 


